



Le Caire, capitale de l'Égypte fatimide

Le Caire, capitale de l'Égypte, compte aujourd'hui 15 millions d'habitants : c'est la plus grande ville du continent africain.

■ Al-Qâhira — La Victorieuse — a été fondée en 969 par les Fatimides, à la suite de la conquête de l'Égypte par Gawdar, général du calife Al-Mu'izz : la nouvelle ville est au nord de Fostat, le centre administratif des Abbassides.

■ Le Caire des Fatimides est la ville « palatiale » et devient aussi le siège de l'administration centrale du royaume.

■ Au centre de la ville, entourée par de murailles, se dressaient deux palais : le plus grand, à l'est, renfermait les appartements privés du calife et de sa famille, les autorités centrales et le diwan.

■ En face, à l'ouest, un palais plus petit, qui était ceinturé de jardins, servait de lieu de repos et, à l'occasion, de lieu de résidence du prince héritier.

